

ADVERTENCIA:
Aparecerá á las 6 a. m.
todos los días, excepto los
siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, N.º 277
APARTADO DE CORREO
N.º 391

AÑO I

San José, Costa Rica, jueves 13 de Junio de 1907

NÚMERO 38

LINEA DE VAPORES De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110.00 " "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80.00 " "
Los pasajeros deben de presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.
Limón, 4 de Junio de 1907.
R. J. SCHWEPPE,
Administrador. h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno
Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 70 dollars
" Prinz Joachim..... 70 "
" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado Frente á "La Proveedora"
Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.
Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.
Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.
Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.
El trabajo es esmerado y el precio bajo.
Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



LAGER BIER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes
Ventas al por mayor y en condiciones liberales

Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarroses y géneros
Unicos importadores de la legítima
BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.
Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.
Capitas para colegiales.
Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde C. 1.50.

De todo gran surtido y á precios
sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal, Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Far macéutico regente, don Octavio Saborío.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en el plaza Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.
Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

ALMANAQUE

San Antonio de Padua (patrón de Puntarenas, de Curridabat y de Cit), santas Felícula y Aquilina, virgenes y martires.

NOTAS DE PEDRO N. GUTIERREZ

Merecen especial estudio los fenómenos que se presnten del 12 al 13.
La probabilidad del tiempo del 10 al 17 es: fuertes lluvias y truenos.

BROMAS DEL HOROSCOPO

Los que nazcan faltando un segundo para las 8 de la mañana, serán muy feos, y los que se casen á las 8 y un segundo, es decir, que en ese momento den el sí, se morirán juntos el siguiente año á la misma hora.

La parábola del leproso

Resplandecían las lejanas montañas envueltas en la polvareda de oro del sol de Nizam. Largas caravanas de camellos se perfilaban en los arenales. Grupos de mujeres, con el ánfora al hombro, regresaban, cantando, de las cisternas. Un águila negra, una de esas águilas voraces que anidan en los altos promontorios de Judea, cerniéndose majestuosa en el azul, proyectaba sombras movible sobre la tierra.

Jesús, en compañía de tres de sus discípulos, iba á Bethlehem, llamado por una pobre viuda cuyo único hijo agonizaba, invocando febrilmente el nombre de aquel dulce Rabí de Galilea, tan amigo de los niños, á quien viera una tarde, junto al brocal del pozo de Jacob, curar con el sólo bálsamo de sus palabras, á un viejo pastor de los Idumeos, mordido en el brazo por una serpiente venenosa.

Hablaba de la caridad. Sus ojos ardían como soles entre la sombra oscura de las pestañas. Sobre su túnica blanca, con franjas cenicientas, flotaban desmeledados los cabellos. El viento de la tarde hacia estremecer y ondular sobre el pecho su larga barba de nazareno, puntiaguda y acaracolada.

— Sé generoso — decía, pero no humilles al desvalido con tu generosidad. Cuando des limosna, no mandes tocar delante de tí trompetas de plata, como hacen los hipócritas en las Sinagogas y en las plazas. Socorre en secreto. Aquél que oye y ve en secreto, te recompensará.

Su voz era lenta y suave. Las mujeres se paraban á oírle, mirándole con los ojos húmedos de ternura. Los niños acudían, sonrientes, á besar las orlas de su manto. Desde los sembrados próximos, los labradores saludaban, agitando los brazos.

— Se están cumpliendo las profecías. ¡Hosanna al Hijo de David, al enviado del Señor! ¡Hosanna!..... ¡Hosanna!

Jesús continuaba: No seas como esos ricos licenciosos y avaros que alimentan á sus siervos con la sobra de sus festines. Sienta á los desheredados á la mesa de tu corazón, y parte con ellos tu pan y tu vino. Si ves á tu hermano llorar, no intentes consolarle con prudentes palabras. Llorar con él. Esta es la verdadera caridad.

Caminaba lentamente. Bandadas de cigüeñas chispeaban al sol como flechas de oro.

Los rebaños se sestaban á la sombra de los olivos polvorientos. Un pastor traía un rabel, á compás de una monótona canción patriarcal, en la que se hablaba de tienditas plantadas en medio del desierto.

Pasa á la 4ª página

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
 EDITOR
Carlos M. Jiménez
 ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE.
Luis Alfredo y Miguel A. Casal.

Flor del día

Por malos que sean los hombres no se atreverían á parecer enemigos de la virtud; y cuando la quieren acosar fingen creer que es falsa ó le suponen crímenes.

Las notificaciones

Honramos hoy nuestras columnas de honor con los siguientes párrafos del editorial de "La República" de ayer, en los cuales el Sr. Lic. don Carlos M. Jiménez, basado en la práctica y en la estadística, aboga brillantemente por la derogación del pésimo sistema de notificaciones del Código de Procedimientos Penales.

Hé aquí dichos párrafos: "Con motivo de la promulgación del nuevo Código, que ya en documentos oficiales ha sido calificado de adefeiso, la Corte Suprema de Justicia aconsejó en ocasión solemne la derogatoria del sistema de notificaciones antiguo y la vuelta al primitivo.

Hoy día que el Colegio de Abogados tiene en estudio aquel cuerpo de leyes y que se han solicitado informes de todos los Magistrados y Jueces del Crimen de la República, se ha comenzado á recibir esos estudios y todos, absolutamente todos, condenan el modo de notificaciones últimamente traído.

Por otra parte, ¿no es humillante y atentatorio contra la defensa de un pobre reo preso en Liberia, Puntarenas ó Limón, que se le obligue á constituir aquí una persona que se acerque al Tribunal Supremo, día por día, á indagar el curso de la causa?

Es claro que sí: los efectos de la indefensión son patentes, irrecusables. Véase la estadística: el número de sentencias de casación en lo criminal ha disminuido de modo asombroso.

En realidad la notificación por cartel resulta baladí: los empleados del Tribunal Supremo atestiguan que los litigantes acuden á registrarlos.

Y preguntamos: ¿en qué pieza oficial, cuándo y en qué forma ha habido queja contra el sistema antiguo, practicado entre nosotros por más de 50 años?"

Nuestro porvenir

V

Entramos ahora de lleno á tratar de las cualidades que debe tener la inmigración para que sea realmente beneficiosa al país.

No es nuestro ánimo entrar en apreciaciones y comparaciones entre razas ó nacionalidades; por regla general somos cosmopolitas á este respecto, aunque por excepción á esta regla, creemos que deben tomarse en cuenta las razones que han tenido otros pueblos más adelantados que el nuestro para prohibir totalmente ó restringir algún tanto la inmigración de algunas razas. Este asunto debe tratarse por la prensa para discutir su

conveniencia ó inconveniencia, antes de que conozca de él nuestro Congreso.

Las cualidades que se deben exigir al inmigrante son: cuerpo sano, espíritu sano, corazón sano.

Las razones son obvias: se debe exigir un cuerpo sano en el que viene á prestar su contingente de trabajo al país, para que tenga la necesaria actividad y para que la familia que funde sea también sana. Se le debe exigir espíritu sano por las mismas razones anteriores y porque nada se conseguiría con que unos cuantos inmigrantes cultiven, edifiquen y enriquezcan el país en unos cuantos años, si en pocas horas destruyen lo edificado, talan lo cultivado y empobrecen al país por no tener un espíritu sano que los aleje de la idea subversiva ó anarquista que produce la ruina.

Y por todo lo expuesto debe tener un corazón sano el inmigrante, para que haga de nuestro suelo su segunda patria, para que eduque su familia de tal manera que dote al país de buenos ciudadanos.

Los medios de obtener tales cualidades en los inmigrantes los tiene el Gobierno por medio de instrucciones dadas á sus cónsules en el extranjero y en parte por la creación de planteles de enseñanza, tantos cuantos vayan necesitando las familias que vengán á nuestra patria, y de tal índole que satisfagan las aspiraciones de todos, dentro de la órbita de la ley, pero de una ley amplia, sin restricciones en el personal ni en los programas que la hagan odiosa, sino solamente las que impidan las extralimitaciones que ofendan la ley natural.

Los medios que deben emplearse para atraer buena inmigración son los que la experiencia ha enseñado á otros pueblos de condiciones parecidas al nuestro:— cumplimiento fiel de los contratos, distribución equitativa de las tierras del Estado en condiciones que aseguren el porvenir de los agricultores, premios, enseñanza que satisfaga á los padres de familia, libertad de ejercer las profesiones, protección á las aptitudes la esfera de lo justo, la creación de bancos hipotecarios que den dinero á bajo interés y á largo plazo, etc.

Pero evítense, evítense, esos *truts*, y privilegios que enriqueciendo á los menos hacen la ruina de los más, de la nación entera.

El asunto de la Facultad de Farmacia

En nuestro número de ayer presentamos á la consideración de nuestros legisladores, con abundante acopio de razones, el siguiente proyecto, que concilia todos los intereses encontrados:

"Mientras no haya número suficiente de farmacéuticos titulados, que puedan efectivamente prestar el servicio al público en el expendio de drogas, puede el Poder Ejecutivo autorizar, previo examen de competencia, á las personas que lo soliciten".

Porque, en efecto—no seamos exagerados—¿hay en el país, ni lo habrá en muchos años, el suficiente número de licenciados que puedan ponerse al frente de una farmacia? Aun en la práctica vemos que en países populosos, no obstante

A la Bandera Nacional

*Emblema Sacrosanto
 De mi patria querida,
 Te ofrendo con mi canto,
 Mi corazón, mi vida*

Salve mil veces, veneranda enseña,
 Lábaro santo que en mis sueños brilla;
 Bandera de mi patria, sin mancilla,
 Que nuestro ejército á vencer llevó.
 Dulce es lidiar por tus sagrados fueros;
 Dar á tu sombra el postrimer aliento;
 Mientras tus pliegues agitando el viento
 Por el que cae murmura una oración,
 Dios, patria y libertad, sagrado lema,
 Que escribieron con sangre nuestros bravos:
 Antes morir que ser del oro esclavos,
 Contigo y con la Patria sucumbir.
 Si vacilantes la cerviz doblamos
 Ante amenazas de la vil realeza,
 Alzarán nuestro héroes la cabeza,
 Y al que se rinda habrán de maldecir.
 Hijos de los patriotas, descubridlos,
 Saludad reverentes la Bandera,
 Que en Santa Rosa y Rivas confundiera,
 La presunción audaz del invasor,
 Y juradla, si su honra lo reclama,
 Lidiar por ella hasta el postrer aliento,
 Mientras sus pliegues agitando el viento,
 Por el que cae murmura una oración

Junio de 1907.

JUAN GARITA

haber en las capitales de provincia farmacéuticos á porrillo, las farmacias de pueblos de recursos escasos están á cargo de empíricos más ó menos prácticos, pues no hay entre aquéllos quienes quieran, ya atenerse á sueldos relativamente exigüos, ya sujetarse á las privaciones sociales de dichos pueblos.

Y bien sabido es que es lejos de los pueblos más civilizados donde más se necesita que el empirismo charlatán no haga de las suyas, pues en las capitales está siquiera á la mano el licenciado amigo á quien se puede consultar en momentos de su preta necesidad.

Abrirle las puertas á todo el mundo sería atentatorio á los derechos del que ha hecho estudios serios en una Facultad.

Cerrárselas, sería dejar á muchos pueblos sin elementos para medicarse, pues que al no haber en ellos boticarios no podría haber boticas, ni, por consiguiente, medicinas.

¿Cómo se pudiera conciliar todo? Con la ley cuyo proyecto hemos sometido al estudio del legislador. El examen previo lo subsanaría todo, pues si abundan, sin temor de equivocarnos, los boticarios que sin haber hecho estudios facultativos, se han hecho de conocimientos en su larga práctica.

Por otra parte, al dictarse la ley que prohíbe el ejercicio de la farmacia á personas no tituladas, ésta quedaría burlada, pues las necesidades imperiosas de los pueblos harían que de cualquier manera pudieran atenderse sus enfermos en el propio terruño, pues ni una enfermedad da tiempo á buscar las capitales, ni siempre hay recursos pecuniarios para un viaje en busca de la población en que haya botica con regente titulado.

Y á fin de que nuestros pueblos no se acostumbren á burlar las leyes, mejor es dictar sólo leyes cuya contravención pueda castigarse sin escrupulos de conciencia.

Sofísticas

No os dejéis alucinar jamás por el brillo de las palabras. Buscad el fondo y en él encontrareis la realidad.

—Si os dicen que el calvinismo es malo porque su funda-

dor hizo que se quemara á Servet por hereje, estudiadlo bien; no lo creais: el protestantismo no es malo por eso, sino por otras cosas. Si os dicen que el protestantismo es malo porque Isabel Tudor mandó asesinar á los mendigos y arrojar sus cadáveres á las puertas del Em bajador español, no lo creais: el protestantismo no es malo por eso, sino por otras cosas. Si os dicen que el catolicismo es bueno porque Copérnico sentó las verdaderas bases del movimiento planetario, no lo creais aunque os digan Humboldt y Flammarion que el célebre canónico polaco fue una maravilla: el catolicismo no es bueno por eso; Copérnico fué un hombre; el catolicismo es bueno por otras razones. Y si os dicen que el catolicismo es malo porque el gran poeta y sacerdote Lope de Vega tuvo sus deslices; no lo creais: Lope de Vega no era el catolicismo.

Una obra laudable

Don Alberto Odio, que siempre se distingue por sus actos de bien entendida caridad, levantó una suscripción con el objeto de socorrer á lastres familias damnificadas por el incendio del 23 de mayo último. Ojalá que tan generosa conducta encontrara muchos imitadores; excitamos en tal sentido los sentimientos del culto público josefino, jamás sordo á los gritos de la desgracia. Por lo pronto han acudido al generoso llamamiento las personas siguientes con las erogaciones que anotamos:

Alberto Odio G.....	100.00
Guido von Schröter.....	100.00
Cristina C. de Keith.....	50.00
José C. Zeledón.....	50.00
W. Steinvorth.....	50.00
Eugenio Lamicq.....	50.00
Miguel Coronado.....	25.00
Félix Pérez.....	25.00
Odio y hermano.....	25.00
Juan Bta. Quirós.....	10.00
José Durán.....	10.00
Miguel Macaya.....	10.00
Celestino Gómez.....	5.00
Carmen G. v. de Fernández.....	5.00
E. Goicoechea.....	5.00
R. Castro.....	5.00
María vda. de Lines.....	5.00
John M. Keith.....	25.00
N. N.....	5.00
Arthur Wolf.....	5.00

En el Seminario

La muy distinguida familia Esquivel-Fábrega mandó celebrarse ayer, y se celebró, en la

capilla del Seminario una misa en sufragio del alma de la que fué María Esquivel Fábrega, cuya temprana desaparición aun lloran todos sus deudos y relacionados.

Nosotros, atareados con las exigencias del cajista, no podemos asistir, como lo hubiéramos deseado, al incruento sacrificio; pero desde aquí unimos nuestras preces á las del sacerdote oficiante y á las de los afligidos deudos.

Eleven éstos sus miradas y allí verán á María, rodeada de aureola de virgíneo esplendor, para consuelo de sus amorosos padres.

Para cuando Pele el ojo

Sr. Administrador de la Empresa del Tranvía

Esperamos que Ud. se haga sentir en la solicitud que le hicimos en uno de nuestros números anteriores, sobre el establecimiento de un servicio fúnebre al cementerio para los sepelios de nuestros deudos, y aun de Ud., señor Administrador, á quien iríamos á acompañar con profunda pena, pero bien acomodaditos en un tranvía.

Ud sabe que tal servicio se estila en toda ciudad civilizada de Europa y América, y sabe también que nuestra capital no le va en zaga á aquéllas. Eso sabe Ud.; y nosotros sabemos que nosotros le damos mucho *dineritis* á su Compañía y que por consiguiente merece *os al guitis*. Y ya Ud. ve: hasta tenemos la intención de acompañar á Ud. cuando cierre el *ojitis*.

Temblor, socorro, por Dios!

Así gritaba ayer una carilimpia en plena media calle y cerca de nuestros talleres, á la hora en que á la madre tierra se le antojó mecerse; pero no creemos que hubiera motivo para tal escandalada, pues guerra avisada no mata gente, y ya D. Pedro Nolasco nos había dado la voz de alerta en nuestro diario. Por eso que á fin de no sentirlo en la tierra, él á la hora de la broma se había remontado á las nebulosas. ¡Qué dicha es ser astrónomo y poder prever lo futuro!

Hoy, vuelto de su etéreo viaje, nos dice que el temblor que fué á las 6 h. 40' a. m. (18 minutos después la salida de la Luna) se registró en el Observatorio con dos movimientos, el principal del N. 33° W — S. 33° E. y el otro del N 73° E — S. 73° W, es decir, que el primero parte de algún punto que está en dirección del volcán Poás y el segundo en la del Irazú.

Una ladrona que quiere una canasta mejor.

Ya son increíbles los avances de nuestros sirvientes, y es tiempo de que los Altos Poderes piensen en reglamentar debidamente el servicio doméstico, y más que nada, en vigilar porque los empleados subalternos no hagan caso omiso de la ley.

En días pasados, una maritornes, cansada de cavilar día y noche cómo hacerse de algunos reales, aunque fuera des-

pellejando á cualquier hijo de vecino, se levantó muy de madrugada, se empergilló de lo lindo, y salió á la calle. Cualquiera habría creído, al verla, que iba á ofr la santa misa, tan bien aparentaba el papel de mujer honrada; pero ¡quía! ella había sabido por arte de magia que don Manuel Blanco estaba sin cocinera y allá se dirigió á paso de carga, antes que otra le usurpara el puesto á que le daban derecho tantas noches de insomnio empleadas en dar con el pato de la boda.

La del alba sería cuando la respetable familia de don Manuel se sintió despertar por fuertes golpes que daban á su puerta, y hasta quizás se imaginaron que era el suertero que les iba á dar la buenaventura. La distinguida esposa abrió la puerta y se encontró con un esperpento que iba á ofrecerle sus culinarios servicios, en los cuales—decía—podía competir con los mismísimos Brillat Savarin y Montañón.

La señora de don Manuel, que por algo ha de ser hermana del distinguido diplomático don Bernardo Calvo, tuvo buen olfato y encontró un si es no es de pilla en la candidata al puesto; pero como dicen que la necesidad tiene cara de hereje, don Manuel optó por hacerla formal entrega de la cocina á mujer tan madrugadora.

No bien había tomado ésta posesión del fogón, ya estaba preguntando á qué hora se hacían las compras; y minuto va, minuto viene, vuelta ella á la cantinela de las compras.

Por fin llegó el suspirado momento: la respetable ama de casa sacó unos cuantos de esos envidiables billetes gordos que tanto sudor le cuestan á su digno esposo. Verlos la muy cochina y brillarle los ojos, todo fué uno, y con gran zalamería le dijo á la señora que ella podía cambiar uno de á cinco, á fin de que hubiera plata suelta todo el día; pero la señora juzgó que con uno de dos colones había suficiente para la carne, el pan y la leche.

¿Y en qué haría las compras? — Dos canastas había en la casa, y la maestra quería la nuevecita, pues ¿qué dirían las naciones extranjeras si la veían con una usada? Es seguro que el corresponsal del *Herald* de Nueva York le iba á cablegrafiar á James Gordon Bennett y la noticia iba á dar la vuelta al mundo en un periquete. Pero la señora de la casa, que sabe ser señora metódica, dijo que ésa estaba destinada para los días de feria, y no hubo más remedio que salir con la usada.

Salió, pues, la hacendosa cocinera y... hasta nunca, señor y señora Blanco. ¡Ahora póngase usted á averiguar por Aurelia González, que la muy taimada dijo llamarse!

Robo de muchachos

Ña Menita de plácemes
GRÁNULOS DEL
GUANACASTE

El prestidigitador Benito Castro, nicaragüense, hizo una de las suertes más brillantes de su carrera, semejantes á la del prestidigitador japonés del cinematógrafo. En un abrir y cerrar de ojos... se le halló camino de Belén con dos menorcitos: Victoriano Mena y Antonio Marchena, que habían desaparecido de los respectivos hogares. Se le escapó del sortilegio el arañito Nazario. Pero ya

que saben ser hábiles estos prestidigitadores, no saben ser suerteros, porque el activo Jefe Político le asentó debidamente la mano haciéndolo regresar como un nazarenito, atadas las manos, atrás los raptaditos, y de espectadores como ochenta muchachos. Seguidamente se puso á la orden del Juez del Crimen al prestidigitador y los chicuelos volvieron al hogar: felicitamos á ña Menita y á la Eusebia Marchena por la readquisición.

—El venerable anciano don Hilario Granja Santos, se halla bastante mal de salud, con la circunstancia de no tener fiebre, ni enfermedad del estómago, ni de la cabeza; pero sufre de ciertas afecciones que él (es muy entendido en medicina) juzga de peligros mortales. Ha sido uno de los intelectuales que gastó mucho su fóforo en bien de la administración pública de Guanacaste. Tiene más de ochenta años de edad.

—Se nos asegura que falleció en Nicaragua la suegra de don Demetrio Caamaño, señora Epifanía Zeledón (e. p. d.)

—Muy gratamente ha sido recibida aquí en el Guanacaste la personalidad de don Antonio Alvarez Hurtado, como Gobernador. Mucho se espera de él en beneficio de estos pueblos, y con justicia. Empéñese, señor Gobernador, en ayudarnos á formar la filarmonía de Santa Cruz, consiguiéndonos los instrumentos nuevos que nos ofreció el Gobierno.

—Hay una persona fuertemente empeñada en que el Supremo Gobierno no apruebe la parte del acta municipal del 15 de mayo ppdo. que se refiere á la distribución en solares del radio municipal, para evitar disquisiciones entre los vecinos, paso muy acertado y de la aprobación del pueblo. Pero esa persona, que ocupa puesto de diputado y que pierde sus honorarios y sus gangas personales si el municipio apaga esos pleitos que sólo le ocasionan fuertes gastos, vino y ofreció: "que él haría que el Gobierno anule todos los disparates que ha hecho este municipio."

—En la Tesorería Municipal no se halla huella de los pagos del impuesto del alumbrado. ¿Hasta dónde han pagado, señores? Y un visador dijo: todo está en orden; sólo falta contar el dinero. (f) Ahora sí, ya entrarán las cuentas en su orden científico.

—A nuestro estimado amigo don Antonio Castillo le ha pasado una, pero buena! Llevó al Juzgado á que prejudicialmente se le reconociese un pagaré á su favor por trescientos y pico de colones, y el pagaré y el escrito solicitando tal reconocimiento... no aparece en el Juzgado, sino el pliego en que están las notificaciones. Es de esperarse que nuestro activo y bien entendido Juez, dé con la solución de ese problema para evitarle tan grave perjuicio al señor Castillo, quien no se la aguantará. Hasta la próxima.

RUFO GÓMEZ

Un mendigo adinerado y enamorado!!

De San Juan de San José

En uno de los números de la semana pasada se excitaba á la autoridad para que fuera compasiva con el tullido del mercado; pues ¿quién no se llenará de comiseración al mirar una criatura racional arrastrándose penosamente por el suelo y levantando ojos afligidos por la miseria é implorando una limosna?

Pues nos hemos desilusionado completamente al tener otras noticias verídicas y que nos consta casi de visu. Pues esa pobre criatura se da tono de arúspica y de adivinador, recibiendo de gentes sencillas buenas gratificaciones en el desempeño de su oficio. Indica cosas perdidas un más,

señala con el dedo al mal intencionado caco que se apodera de lo ajeno, como ha acontecido á muchos crédulos vecinos de esta mi tierra.

Pero lo que no se puede tolerarse que con atrevimiento insolito piropee á señoras y á doncellas, á troche y moche, y con palabras descorteses é inmorales; por esto el fulanito constituye una verdadera plaga en el pueblo. Pues ya las hijas de Eva andan atemorizadas con los piropos del tullido de la carreta. Ojalá que la autoridad tome cartas en el asunto y nos quite esa carga.

Por lo demás, también el tal quiere hacer competencia á toda la facultad médica, curando las enfermedades por más crónicas y pegadas que estén, con polvos y líquidos extraídos á las mismísimas taltuzas, atrayendo esta novedad una lucida clientela de las que aman las novedades y curaciones de brujerías.

El Corresponsal.

De justicia

VISTAS PARA MAÑANA
Sala 1ª.—Posiciones: Muñoz y Villalobos —1 p. m.
Sala 2ª.—No hay.
Casación.— Jesús Chávez Montero y otros 2 p. m.

Registro social

Anteanoche se comprometieron en matrimonio don Salomón Castro y la digna señorita Amelia Luján. El 6 de julio próximo celebrarán sus bodas.

—La notable artista señorita Encarnación Mayoral, se ha pasado á habitar una casa frente al Edificio Metálico.

—Saludamos en su onomástico á todos los Antonios y Antonias, entre los que recordamos al ilustre Prelado doméstico doctor don Antonio Monestel, doctor Zambrana, Licdo. Vargas y presbítero Rojas.

—El doctor don Francisco Segreda, Médico del Pueblo en Guápiles, se encuentra de paso en esta capital. Le presentamos atento saludo.

—Han regresado de Guápiles doña Enriqueta de Sáenz y su digna hija la señorita Ester.

—Doña Ramona Echeverría de Herrera está algo delicada de salud. Dios quiera que pronto mejore.

—Ayer estuvo entre nosotros el señor presbítero don Ricardo Rodríguez, digno cura de Atenas. Sentimos haberlo sabido tarde.

AVISOS ECONOMICOS

SE ALQUILA

La casa de alto esquinera contigua á la panadería La Josefa, cien varas al su del Parque Central. Es grande y muy higiénica: tiene instalación eléctrica.

Entenderse en la casa contigua, con ANA M^a HERRERA

6 v. 6

ZACATE DE GUINEA

vende Gerardo Bermúdez. Por la estación del Pacífico.



Es voz general y por todas partes se dice lo mismo, que la
ENCICLOPEDIA UNIVERSAL ILUSTRADA

es la Non Plus Ultra, propiamente la primera y única Enciclopedia Española Ilustrada llamada á figurar por derecho propio entre sus similares extranjeros de universal renombre, inmensamente superior, por todos conceptos, á cuyos diccionarios se han publicado ó publican en lengua castellana. El primer cuaderno ha llegado á la

Sociedad Librera Font & Co. Unicos agentes en Costa Rica.

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5ª O. Número 186.
Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

OFICINA

de Abogacía y Notariado de los suscritos. Calle 6ª sur, N° 81, esquina diagonal al Palacio de Justicia.
San José.

Lic. Juan R. Mora.

Rogelio Mora F.

[Pasante]

¡OJO, OJO!

Compramos tipos, sobre todo espacios, plomos, cuadratines, medfos cuadratines y puntos finos.

¡TERREMOTO!

Nos comunica don Pedro Nolasco que en Escasú se venden 50 rieles ingleses, de buen acero, de 5 metros unos y otros de 6. Pueden darse muy baratos.

En la oficina de este diario informarán.

GACETILLA

TORMENTA.—En Alajuela la tormenta durante el presente invierno es aterradora.

EXAMENES.—En la Imprenta Nacional rindieron examen anteayer las alumnas de la escuela tipográfica, con muy satisfactorios resultados.

REQUIEM.—En Cartago se dijo anteayer solemne misa de requiem por el alma de la siempre recordada señora doña Clemencia de Campabadal.

La iglesia estuvo cuajada de fieles, que le profesaban gran estimación y cariño á la recordada extinta.

ESTA mañana salieron muchas personas, de esta ciudad, en romería para Curridabat, á visitar á San Antonio, patrono de aquel lugar.

IN MEMORIAM.—Nueve días de muerto cumplió ayer don Alberto Salazar Guardia, con ese motivo se le dijo misa en El Carmen.

HASTA CUANDO.—¿Cuándo mandarán arreglar la acera de la casa que ocupa la Contaduría Mayor y el almacén escolar?

Cada transeunte al ir por allí ó se bota á la calle, así sea de fuerte el aguacero, ó se da un baño de pies sin necesitarlo.

ABAJO.—Con el temblor fuerte de anteayer cayó una pared de las casuchas conocidas por "El Balletero", en el mismo patio donde está la Escuela de Párvulas n° 3.

Ociosos.—En la esquina de esta imprenta se sitúan todas las mañanas un ocioso y una ociosa. El que llega primero espera al otro, y cuando éste llega principia una conversación sostenida, con grave perjuicio de la cocina, que tiene que esperar horas enteras á

la ociosa enamorada.
NUEVA SOCIEDAD.—Se ha fundado una llamada de "San Jorge", de beneficencia y auxilios mutuos, y es su presidente fundador el señor Rafael Sanabria.

Deseamos que la sociedad no se quede en el camino y llegue á la deseada meta; y llegará á no dudarlo, pues sabemos que tiene por consejero al inteligente abogado y entusiasta propagandista don Marciano Acosta.

BLANCO Y NEGRO.—Hay muchas personas en provincias que creen que porque el propietario de la librería "La Educación" se llama Blanco todo es de ese color en su establecimiento. En San José pasa todo lo contrario: todos saben que allí hay blanco y negro y de todos colores, tanto artículo, que no sabríamos por cuál comenzar á enumerarlos.

Pero lo mejor que uno se encuentra en "La Educación" es con la esmerada educación del señor Blanco y de su empleado don Manuel Jovel, siempre cultos, siempre joviales.

EL VIAJE A ROMA.—Ha despertado gran entusiasmo la idea de monseñor Monestel, de costear á escote un viaje á Roma en el mes de abril del próximo año. Y así tenía que suceder, pues muchísimas personas que de otro modo jamás hubieran aspirado los alres marinos, ahora tienen ocasión de hacer un viaje delicioso y barato y pasar una temporada en la Ciudad Eterna, también á poco costo.

En fin, hay que apresurarse y escribir al señor Monestel, residente en S. Antonio de Belén, para prepararse á tiempo.

GACETIN DE SAN JOSE

Defunciones

María Monestel Segura, Zerrida Ramona de los Angeles Castillo, Teodora Araya Alfaro.

Vapores

El 11 llegó á Pto. Limón el vapor "Imperator", procedente de Nueva Orleans, con el pasajero don O. Salvador, sin carga y con correspondencia, y el 12 el vapor "Ellis", procedente de Colón, con los señores A. Badilla y A. Jones, sin carga y con correspondencia.

Para mañana

Un artículo de EL MISMO FRATEL, de sabor nacional, de esos que sólo él sabe hacer, sobre la educación.

Congreso y Cablegramas

Por servir mejor á nuestros suscritores, acompañamos en suplemento la crónica de la sesión del Congreso de ayer y las noticias cablegráficas.

SI deja usted criar caspa en su cabeza, sabe que le sucederá?

Tristemente irá viendo como poco á poco cae el cabello y se queda calvo en temprana edad. Usted es joven, y la calvicie se puede detener usando la eficaz

ANTICASPINA PASCUAL



Quita la caspa, evita las canas, desinfecta el cuero cabelludo, proporciona abundante, fina, sedosa y perfumada cabellera.

Se vende en todas partes

sierto noches de luna, maná del cielo, leche de camellas, y vírgenes prudentes que encienden sus lámparas para la llegada del esposo prometido. Atravesaron campos sembrados, viñedos en flor, donde las tórtolas gemían, jardines cubiertos de lirios.

De pronto se detuvieron á orillas de una fuente, que brotaba en un hilo trémulo y quejumbroso, entre la hendidura de dos rocas.

En el recodo del camino, al pie de una choza cubierta de hojas secas de palma, inmóvil y de rodillas, aullaba lastimosamente, con las manos y los ojos elevados al cielo un leproso de desgarrada vestidura.

Su rostro relucía al sol, como un bronce antiguo carcomido por la herrumbre. La frente era una sola llaga. Los labios se caían á pedazos, lividos y purulentos.

Mateo el Publicano, uno de los primeros discípulos que era rico en viñas y en ganados, y además tenía una tienda de perfumes en el atrio del templo, sacó de entre los pliegues de la túnica una moneda, y, desde lejos, volteándola en el aire, se la arrojó al leproso.

Pedro, el más rudo y hábil de los pescadores de Caparnaum, quitóse del brazo el coto de provisiones que llevaba para el camino, y andando recelosamente, le colocó junto al umbral de la cabaña.

Juan, el más joven y bello, de los discípulos, el predilecto, aquél cuya cabeza de niño había sido acariciada tantas veces por manos divinas, desprendióse del manto de lino que flotaba sobre sus hombros. Todo pálido y trémulo, andando con la punta de las sandalias y extendiendo temerosamente los brazos, le dejó caer sobre la espalda del leproso. Sólo faltaba el óbolo de Jesús. El sol empezaba á trasponer las rojas montañas. Unos mercaderes se detuvieron á dar agua á sus camellos.

El Rabi avanzó seronamente. Su perfil aguileño se destacaba majestuosamente, nimbando por un rayo de sol.

Cogió entre sus manos sagradas la monstruosa cabeza del leproso y le besó en los labios. Los discípulos quedaron inmóviles. Los mercaderes espantados, cayeron de rodillas, con las manos tendidas al cielo. . . . Y hasta los camellos alargaron hacia Jesús sus melancólicas cabezas pensativas, en cuyos belfos temblaba un hilo de agua.

RECETARIO

DE MORAL.—Haz bien y no mires á quién.

DE HIGIENE.—El cicote, ó sea la parranda de los pies, es causa de muchas enfermedades que por lo general atribuimos á otras causas.

BOTICA

—DE—
PARIS

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

Barbería Acéptica

—DE—

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros, puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo.

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüiros. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

¿Quiere Ud. saber

una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiros, zarazas, moucelinas, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

viso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q' tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C^o.

ESPACIO RESERVADO

PARA

EL BAZAR DE SAN JOSE

—DE—

JUAN RAFAEL MATA

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

Flores madreñas

LA VENDEDORA

des tallos. Nuestra vendedora es sucia, vieja, grosera, ordinaria; canta su mercancía sin entusiasmo; carece de seducción; no se siente ninfa ni poco ni mucho; para ella no hay la diferencia más mínima entre un pensamiento y un toma-

te; no piensa en agrandar; tiene cuatro ó seis chicos y odia cordialmente al comprador con esa aversión nativa á la levita que late en la clase baja, lo que la da un aspecto huraño y bravo y la hace displicente y seca.

¡Violetas y lilas, que ya habéis venido, pensamientos y rosas que estáis para llegar, Madrid se porta muy mal con vosotras dándoos por elegante búcaro las roncadas manazas de vuestras vendedoras! . . .

EL JARDÍN DEL BURRO

Ya está ahí; ya hace días

que apareció; ya anda por esas calles atronándolas con sus voces y llenándolas de perfumes de claveles. . . . Es un vejete seco, enjuto, afeitado, muy limpio, que camina arrastrando los pies, con gran lentitud y que de cuando en cuando pregona su mercancía con un grito agudo que parece mentira que salga de su pecho enclenque. . . . Su modo de publicar las flores es en extremo singular; tiene algo de extraña melopea moruna. Alarga las sílabas y prolonga las vocales en un calderón larguísimo que deja perder

en el aire. . . . ¡El tiesto de deo roosaas vendoo! . . . Hé ahí su estilo, la nota de su canto.

Detrás de él, grave, calmoso, con la cabeza baja, durmiéndose, pegado á su amo marcha un peludo borriquillo que lleva á cuestas en las aguaderas de espanto todo un jardín. Así el uno desgañitándose y el otro cargado con las macetas, sin separarse nunca, recorren la población el hombre y el jumento formando un grupo apístinfe, mauso, lleno de tábregi. . . . Es un idilio erer, y se. A lo me-

jor se les ve para'os; se han detenido á comer. El rucio engulle su pobre pienso en un taleguillo que le cuelga de la cabezota, y el vendedor, navajita en mano, se almuerza tranquilamente un pedazo de pan y otro de queso. . . . Después siguen su ruta, y tornan á tragarse los empedrados, recordando á la población que está para llegar la primavera.